

琉球大学学術リポジトリ

日米関係（沖縄返還） 53

メタデータ	言語: 出版者: 公開日: 2019-02-14 キーワード (Ja): キーワード (En): 作成者: - メールアドレス: 所属:
URL	http://hdl.handle.net/20.500.12000/43851

第一回 藤山タレス会談（昭三二・九・十一）

昭和33年(1958年)9月11日
藤山・久々木会談録(抜粋)

藤山大臣、先般沖縄の土砂の騒動解消
12. 地球儀は非常事態不足たる。其の結果

1. 今回の選舉の結果は現状のまま
会長は盡力を謝す。三中綱の17

題は9000万円の(16)題で500万円、2
賛成だ。本日は施政方針選舉の題は17

言及しないため、沖縄の日本人民の騒動253
と意味する旨(125中綱の長め1=253)

これが大体とて3つである。次に至る所の1
は沖縄に戰争力は本土の援助を得てお

い。これは当面主務官の如公要253と考
え3つ。今後も日本と(2)斯くしてい

GA-6

外務省

と17アカーナー大統領は253と253と
右の事情を考慮して置く253と。土地の騒

1=17+3(1)1=1ソニ次首補、ルムニツアーナ
群の骨竹(1)253。

タレラ長官、米国は日本人との綱領と
a(1)= artificial barrier 253と11

3度同様毛頭左1. good order を保
2. 大陸空襲の騒動等と那覇軍政府(1)(3)

在地公要左1. 日本政府の軍政府と連携
の乃立的(1)在地公要左2. 元373
(元373)

左の日本政府の在地公要アカーナー大統領
17連絡願、2内3は別途253と253と希望12.

藤山大臣、253と笠原253と、12鳥連盟
の人事に准ずる御意は極めて253と253と

GA-6

外務省

事態をよく理解し、生じた助言の補償
を求めてる。日本政府はこれを

の人達を去る所で「助けて」。委細は朝
鮮大使と國務省の間で詰めて要った。

ターレス委員 美國は日本政府が reluctantly
いたるに立場を變化させたが、又その事

情を帰島連盟の人達はよく詰めていた。
帰島連盟の人達も納得してはいた

が、日本はそれを「あは。日本が豊田屋の
会議の際に補償され、それを主張した」とて

よく覺えてる。たたかえが何事かわから
ない。金額は實は frightening である。

然しそれを詰めると意が無い。
藤山大臣 美國の法制の内訳をのべる

マッカーサー大統領の前に立つて精神的
苦痛もありよく考へて貰いたい。

又帰島連盟は一貫して共産勢力を受け
付けて立派な人達であり、彼等は必ず

果は極めて忠実であると見受けたが
貰いたい。(ターレス復言セリ)

27+

藤山外相、ダレス長官との
会談に関する新聞発表

(昭和33(1958)9/1)

With respect to the Ryukyu Islands, Foreign Minister Fujiyama welcomed the current discussions taking place between the United States authorities and Ryukyuan representatives looking toward a satisfactory resolution of the land problem. Secretary Dulles expressed his understanding of this Japanese interest in the Ryukyus and it was agreed that on Ryukyuan matters the two governments would continue to exchange views through diplomatic channels.

The Foreign Minister also touched upon specific issues among which was include the Japanese desire for compensation of former inhabitants of the Bonin Islands who are unable to return to their former homes. The Secretary assured Mr. Fujiyama that the United States was sympathetically aware of the problem and is studying it carefully in the hope of achieving a reasonable solution.

(仮訳)

(略)

琉球諸島に關し藤山外務大臣は、土地問題の満足な解決のため、現在米国政府当局と琉球代表との間で行なわれている討議を歓迎した。ダレス長官は、琉球に対する日本の利益に関する理解を表明し、琉球問題について本国政府が引き続き外交チャネルを通じ意見の交換を行なうことに意見の一致をみた。

藤山外務大臣は、また帰島できない小笠原諸島の前住民の補償に対する日本側の要望を含め、具体的な懸案についてもふれた。ダレス長官は、藤山外務大臣に対し、米国は、上記補償問題については同情的であり、妥当な解決に到達するよう慎重に研究中である旨保証した。